

La voie romaine

Vous êtes ici sur l'emplacement d'une ancienne voie romaine qui reliait Vienne à Aoste, par Bourgoin, la chaîne de l'Épine, Lémenc (Chambéry), St-Jean-de-la-Porte, Conflans, Moûtiers et le col du Petit-Saint-Bernard.

Dans l'Antiquité, Vienne était la capitale du peuple des Allobroges qui occupait un vaste territoire allant des Cévennes aux rives du Léman. Celui-ci fut conquis par les Romains entre 121 et 61 avant J.C. Les voies romaines servaient au transport des troupes mais aussi aux échanges de marchandises. La présence romaine en Gaule a duré près de six siècles.



Si, à Barby, cette voie a été tracée à flanc de colline, c'est parce que, comme dans beaucoup d'autres endroits, la plaine était très marécageuse. La rivière de la Leysse n'était pas canalisée et endiguée comme elle l'est aujourd'hui et ses eaux divaguaient dans la plaine jusqu'à l'actuel aérodrome de Challes-les-Eaux. Sur le cadastre de 1730, le secteur du Prédex était d'ailleurs appelé pré d'Aisse, Aisse étant alors le nom de la Leysse.

